

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE ABRIL DE 1805.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Filadelfia 4 de Febrero.

Se han recibido, estos dias pasados, noticias de la esquadra que tenemos bloqueando á Trípoli. El brulote, que creíamos que habia perecido casualmente, fué incendiado por la tripulacion. Dos barcos armados, de Trípoli, se aproximáron al brulote, y viendo el equipage malogrado su desigño, y que indispensablemente iban á ser esclavos de los Agarenos, prefiriéron mas bien el morir; y dando fuego al repuesto de la pólvora, voló el brulote, y despedazó los barcos Tripolinos.— Esta accion desesperada, y el bombardeo de la ciudad de Trípoli por nuestra esquadra, ha causado tal consternación y temor á los bárbaros, que han tenido que abandonar la ciudad, y se han esparcido por los campos; de suerte que si hubiesen desembarcado 200 hombres, podrian haber saqueado é incendiado la ciudad y el palacio del Baxá. La esperanza que tenemos de imponerle las condiciones que tengamos por convenientes, se fortifica de dia en dia; y dentro de poco tiempo nos lisonjearémos de ver firmado un tratado, tan sólido como honorífico, debido á la fuerza de nuestras armas y al heroismo de nuestros compatriotas.

RUSIA.

Petersburgo 27 de Marzo.

En la noche del 6 al 7 llegó á esta capital el Presidente de Novozilzoff, que hacia mucho tiempo que se le esperaba de vuelta de su comision á Lóndres.

Se asegura que habrá esta primavera una asamblea de todo el Clero Luterano del Imperio, y que se tratará de algunas mudanzas de aquella Iglesia. Será gefe de la asamblea Mr. Albanus, Predicador distinguido de la Iglesia Catedral de Riga, y Director de las escuelas públicas. S. M. I. le ha enviado, hace pocos dias, la cruz pequeña de San Waldómiro: éste es el primer eclesiástico Luterano que se ha condecorado en el Imperio con la Orden del Estado. Tambien le ha concedido nuestro Soberano el permiso de que pueda usar el uniforme de la Universidad, como Director de las escuelas.

DINAMARCA.

Copenhague 25 de Marzo.

Los 60 buques Dinamarqueses que hay actualmente en Cádiz estan detenidos á causa del bloqueo de aquella plaza. Nuestro Cónsul ha escrito al Comandante de la esquadra Inglesa preguntándole, si los buques cargados de sal ó en lastre, provistos de los documentos necesarios, podrían salir para sus destinos; pero el 1.º de Febrero aun no habia tenido contestacion.

El Capitan Brandt, Comandante del buque la Paciencia, ha hecho publicar en las Gazetas de Norwega, que viniendo de St. Ives, el 23 de Noviembre último, y hallándose a la altura de 49 grados y 18 minutos de latitud septentrional, encontró un cutter de 14 cañones con bandera Inglesa, que le mandó enviar sus papeles á bordo. En efecto, habiendo remitido los papeles con el piloto y 4 marineros, los dexaron arrestados en el cutter, y substituyéron en la lancha 11 hombres armados con puñales y sables, que con las amenazas mas osadas robaron al Capitan y á la tripulacion quantas vituallas, vestidos &c. encontraron, y las lleváron en tres viages á su embarcacion. Al concluirse esta maniobra se aproximó un navio grande que asustó á los piratas, los quales enviaron con mucha aceleracion el piloto y los 4 marineros á bordo del buque Dinamarques; pero tuviéron la inhumanidad de quedarse con la lancha y con quanto contenia.

Se ha publicado una Real órden, que prohibe, baxo de penas rigurosas, que se recluten Dinamarqueses para Potencias extranjeras.

Escriben de Tonningen, que habia entrado recientemente en el Eider una flota mercante Inglesa, que debe pasar el Sund luego que el hielo no impida su navegacion.

PRUSIA.

Berlin 21 de Marzo.

Desde principios del invierno abandonaron su apostadero los cruceros Ingleses; y aprovechándose de esta coyuntura, han entrado en el Elba muchas embarcaciones procedentes de la India, de Italia y de Francia.

Un correo extraordinario ha traído aquí la noticia de la proclamacion del Reyno de Italia. Nuestro Gabinete parece que ya era sabedor de ello. Este acontecimiento ha sido generalmente recibido con sumo regocijo. Admirando la elevacion y la nobleza de los sentimientos expresados por el mismo Emperador Napoleon, asombra tambien la habilidad, poco común, que manifiesta siempre en las circunstancias importantes. No solamente el modo con que se ha conducido este asunto consolidará la paz del Continente, sino que debe encaminarse á la paz general, segun opinan algunos.

ALEMANIA.

Viena 22 de Marzo.

Aseguran personas de alta gueraquia, que S. M. S. el Príncipe heredero de Wurtemberg, que ha salido estos dias para Petersburgo con una comision particular de S. M. el Emperador, será nombrado á su vuelta

Gobernador de las dos Galitzias. Este Príncipe, aliado á la familia de los Soberanos del Imperio Ruso, tiene todas las calidades que se requieren para mantener en las fronteras la buena inteligencia entre los súbditos de ámbos Estados.

Mr. Arbuthnot, que lleva el destino de Embaxador Británico á Constantinopla, se halla todavía en Trieste detenido de orden de su Gobierno. Ha recibido varias veces pliegos del Almirante Nelson, y ha expedido en pocos dias tres correos á Lóndres.

Mr. de la Rochefoucault, Embaxador de Francia cerca de nuestra Corte, debe ir á Milan para asistir á la coronacion del Rey de Italia.

El Archiduque Cárlos ha hecho dimision de la Presidencia del Consejo central de Guerra, y S. M. ha nombrado en su lugar al Conde de Baillet de Latour, General de Artillería, y Capitan general de la Moravia y de la Silesia. — S. A. I. el Archiduque Cárlos conservará el Ministerio de la Guerra; y al Archiduque Josef se le ha encargado la direccion de la Artillería y de los Ingenieros.

Augsburgo 26 de Marzo.

El Vice-Almirante Mr. de Tchischagaff, Ministro de Marina, ha remitido á la Academia de las Ciencias de Petersburgo un asunto de premio sobre la teoría de la *resistencia de los fluidos*, y sobre la aplicacion de esta teoría á la construccion naval. La Academia se ha prestado á publicar las condiciones, á recibir las memorias, y á exâminarlas de acuerdo con el departamento de la marina. El premio que ha de adjudicar el departamento consiste en 10 ducados de Holanda. Las memorias se dirigirán á la Academia, francas de porte, en lo posible, ántes de 1.º de Julio de 1806. Deberán estar escritas en Frances, Ingles ó Ruso. „El programa indica tres modos de conseguir el fin propuesto. 1.º Existen ya dos teorías de la resistencia de los fluidos; una de D. Jorge Juan en su *Exâmen marítimo*, y otra de Mr. Romme en su *Arte de la marina*. Los concurrentes pueden adherirse á una de las dos para corregirla y perfeccionarla; de manera que los resultados que dé el cálculo, difieran muy poco de los que se obtengan en los experimentos, para que esta diferencia pueda despreciarse en la práctica sin producir errores considerables. 2.º Si el primer medio es impracticable, se podrá establecer una teoría nueva, cuyas consecuencias tengan la exâctitud pedida; demostrando al mismo tiempo la aplicacion á la construccion naval. 3.º Si es imposible establecer semejante teoría, se pide á lo ménos que se deduzca de los experimentos una fórmula semejante á las que han dado ya Bossut y Prony.”

Muchos profesores Alemanes, que tienen cátedras en las Universidades de Rusia, han pedido permiso para explicar su curso en lengua Alemana. Se fundan para esta solicitud, en que los nuevos descubrimientos hechos en todas las ciencias, no se pueden explicar con facilidad en latin. Para especificar las cosas de que los Romanos no tenian idea, seria necesario, segun dicen ellos, inventar nuevas palabras, las que extrañarían los que conocen la pura latinidad.

Ratisbona 27 de Marzo.

Se ha sabido aquí que el Emperador Napoleon ha aceptado la coro-

na de Italia. Esta noticia ha causado mucha sensacion. Nuestro Soberano, el Elector Archicanciller, ha reconocido al nuevo Rey de Italia, y todos los Príncipes de Alemania tienen ánimo de hacer lo propio.

Hamburgo 25 de Marzo.

El Gran Señor ha mandado despachar salvoconductos á todas las embarcaciones Prusianas que vayan al Mediterráneo, para que su pabellon sea respetado por los corsarios Berberiscos. Estos despachos son del tenor siguiente:

„Ilustres Capitanes de las embarcaciones Berberiscas de Argel, de Túnez y de Trípoli: Habeis de saber, que entre el Rey de Prusia y la Puerta Otomana subsiste una paz sólida, una amistad duradera, y los vínculos mas estrechos formados por solemnes tratados, que aseguran á los vasallos respectivos la libertad del comercio por mar y por tierra: en su consecuencia, todo Capitan de embarcacion Prusiana, que lleve los correspondientes certificados, y con bandera de su Rey, puede entrar libremente en los puertos del Imperio Turco, permanecer en ellos, reparar sus averías, comprar todos los víveres y demas artículos que necesite, y largarse sin obstáculo alguno, quando lo tenga por conveniente. Tened entendido, Capitanes de los buques Berberiscos, que quando encontréis una embarcacion Prusiana, no permitais, por ningun pretexto, que sea inquietada en su rumbo, ántes bien la protegereis con todo vuestro poder. Al recibir esta orden os conformareis á ella; que así es mi voluntad.”

El Rey de Suecia ha nombrado á Mr. de Ohsson, empleado hasta ahora en la Cancillería Real, Secretario de la Legacion Sueca en Madrid.

El refinador Ladiges, de Copenhague, muerto sin sucesion, ha legado en su testamento mucha parte de sus bienes á los hospitales, á la casa de niños expósitos, y á la de los pobres de la capital de Dinamarca; y aunque ha hecho otros legados muy considerables á varias personas, la parte que tienen que percibir aquellos establecimientos de caridad no baxa de la suma de 1.200,000 escudos.

El Arzobispo Griego de Karlowitz, Mr. Stratirnirovus, ha hecho traducir en lengua Ilírica y Válaca la instruccion sobre la vacuna del Dr. Neustadter. Esta obra, compuesta para la clase del pueblo, se ha impreso y distribuido hasta en número de 250 exemplares entre los habitantes de aquellas comarcas.

Francfort 29 de Marzo.

El Gobierno Austriaco, segun las cartas de Viena, ha hecho con el de Francia un tratado que arregla definitivamente los asuntos de Italia. Se asegura que un artículo del tratado dice expresamente que el Emperador de Austria reconoce la nueva forma de gobierno de la República Italiana.

La Corte de Lóndres envía nuevamente Embaxadores al Imperio Aleman. Mr. Stuart debe residir como tal en Stuttgard, y Mr. Hill está nombrado Ministro cerca de la Dieta Germánica y del Círculo de Franconia.

Los perjuicios que ha sufrido hasta el dia el comercio de la ciudad

Imperial de Lubeck, en el Electorado de Hannóver, han obligado al Gobierno de dicha ciudad á consentir en el préstamo pedido, hace algun tiempo, por cuenta de los Estados provinciales de aquel Electorado: se sabe que al principio se negó esta pretension.

Todos los inviernos se pasan con la esperanza de que en la primavera siguiente deberá haber, segun las conjeturas de los políticos, grandes novedades; pero de 3 á 4 años á esta parte hablan en vano los políticos de rompimiento ó de exércitos en marcha. Aunque no reyne una armonía perfecta entre todas las Potencias de la Europa, parece sin embargo muy cierto que no se alterará la paz este año; á lo ménos no hay cosa que lo indique; pues, si se observa con algun cuidado, hace mucho tiempo que no se ha visto ménos movimiento de tropas en semejante época del año. En el dia se contentan con decir, con cierto ayre de importancia, que se junta un exército Ruso en las fronteras de la Galitzia. Dos años hace que corre la voz en el público de que se van reuniendo tropas en aquel punto; y segun el número de Regimientos que sucesivamente han imaginado en marcha, aquel cuerpo de exército seria ya tres veces mayor que el total de tropas que tiene toda la Rusia. Hace un año que la Curlandia era tambien el teatro pretendido de la reunion de otro exército. No es de admirar en fin, que habiendo adquirido el Imperio algunas provincias recientemente, adonde la política envia muchas tropas, y que las muda con frecuencia, sea una especie de foco de conjeturas; porque un Regimiento que va á ocupar sus cuarteles, es un exército numeroso para los que estan á 100 leguas de distancia.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 20 de Marzo.

Se ha hablado en el Parlamento de una informacion que debia hacerse sobre la administracion de la Marina: de aquí ha resultado un informe de los Comisarios nombrados á este efecto, que hace mucho ruido en Lóndres; y los escritores de la oposicion no temen declarar que esto es materia de proceso criminal contra Lord Melville. En efecto, resulta del informe que Mr. Alexandro Trotter, Tesorero de Lord Melville, empleaba una grande parte de los fondos destinados al servicio público en especulaciones, de las que Mr. Trotter sacaba grandes utilidades, y en las que se acusa á Lord Melville de haber ido á medias con él. Los amigos de Melville le justifican diciendo, que dichas especulaciones no perjudicaban de modo alguno al servicio público; lo que supone que es cierto el hecho principal de que se acusa al Presidente del Almirantazgo. Este negocio va tomando mal semblante, y se duda que Mr. Pitt tenga bastante crédito para sacar á su amigo Lord Melville de este mal paso.

Lord Chatam sucede al General Lake en el mando del exército de la India; y de aquí á 2 años sucederá en el gobierno general á Lord Cornwallis.

El Almirante Douglas se ha hecho á la vela de Folkstone con una esquadra, que cruzará en las costas enemigas.

En la junta, de ayer 19, de la Cámara de los Pares ha declarado

Lord Grenville, que el lunes próximo presentará una petición de los Católicos de Irlanda: que por ahora se abstendrá de qualquiera observacion que pueda motivar la discusion de este objeto; contentándose con pedir que la Cámara fixe dia para deliberar sobre tan importante negocio. — En la Cámara de los Comunes, del mismo dia, dixo Mr. Fox, que su intencion era presentar, el lunes próximo 25, una petición de los Católicos de Irlanda, que piden al Parlamento justicia de la opresion, baxo la qual gimen. En la misma junta anunció Mr. Grey, que el lunes haria igualmente una propuesta relativamente al informe de los Comisarios sobre la informacion de la administracion de la Marina.

Del 2 de Abril. El paquebote de la Jamayca, *the Lady Arabella*, ha traído la importante noticia de haber llegado la esquadra Francesa de Rochefort á la Martinica el 19 de Febrero, y de haberse presentado el 21 del mismo mes, 3 navíos de esta expedicion delante de la Dominica, isla situada entre la Guadalupe y la Martinica. Inmediatamente el General Frances mandó hacer el desembarco, el que se executó con felicidad, y se apoderó de la Colonia, ocupando la ciudad de Roseau, que capituló. — El General Prevost, que mandaba la guarnicion Inglesa, se ha retirado al fuerte del Príncipe Ruperto, donde se ha encerrado con las tropas que ha podido juntar. Esta triste noticia, que primeramente se habia extendido por la ciudad, se ha confirmado luego de oficio con el aviso que hizo fixar la Oficina de Correos en el café de Lloyd; los fondos públicos baxaron un medio por ciento. Por la noche del mismo dia se aumentó el sentimiento general quando se supo que era de temer que cayese en manos de los Franceses la isla de Santa Lucía, contra la qual se habia dirigido al mismo tiempo una division de la esquadra enemiga; como tambien la flota mercante, que ha salido últimamente de Inglaterra para las Antillas, y quizá la Barbada. — Quando se escribió la carta que anuncia estas noticias, era grande la consternacion en que se hallaba el comercio de Lóndres.

HOLANDA.

Haya 28 de Marzo.

Las reformas económicas, que es indispensable hacer en todos los ramos de nuestra administracion pública, al establecer la nueva constitucion, no son á gusto de todos. Los sugetos, cuyos intereses particulares pueden minorarse, se hallan muy inquietos. Se asegura que todos los empleos de los diferentes ramos de la administracion pública se suprimirán de una vez; y que luego se elegirá entre los que fuéron empleados los sugetos mas aptos, y que sean necesarios para formar las nuevas oficinas de las administraciones, que serán ménos numerosas. — Tambien se trata de reducir las tropas nacionales, aunque su número solo asciende á 15000 hombres entre infantería y caballería; y parece que no quedará mas que la division dicha *expedicionaria*, mandada por el Teniente General Dumonceau, que hizo parte del cuerpo de ejército que ocupó el verano último el campo de Zeist. Los Oficiales que queden sin destino, podrán procurárselo en las tropas coloniales, cuyo número es regular que se aumente. — Por un motivo de economía se ha resuelto igualmente demoler

las fortificaciones de muchas plazas, que no son de una necesidad absoluta para la defensa del país. En quanto á la marina se mantendrá en un pie respetable: se habla de nuevas construcciones para aumentar el número de navíos y de otros baxeles de guerra de todos portes. — El 8 de este mes salieron del puerto de Flesinga 2 chalupas cañoneras y 5 barcos chatos, nuevamente contruidos en la isla de Valcheren, que se han reunido ya con la esquadrilla que manda en Dunkerque el Vice-Almirante Verhuel. — Han salido de nuestras plazas algunas tropas para ir á bordo de la esquadrilla.

ITALIA.

Roma 1.º de Marzo.

El Santo Padre, condescendiendo con los deseos de S. M. C., ha conferido la dignidad de Arcediano de Monleon en la Sta. Iglesia de Salamanca, vacante por muerte de D. Nicolas Sebastian Laso, á D. Henrique Felipe de Potier, Director espiritual del Real Colegio de Niños Desamparados de Madrid.

Génova 16 de Marzo.

Acabamos de saber por cartas de Corfú la próxima llegada de un cuerpo de tropas Rusas á las Siete-Isas; y en vez de pasar por el estrecho de los Dardanelos, pasarán por territorio del Gran Señor, quien ha dado permiso para ello, y por consiguiente transitarán por gran parte de sus Estados. El rumor esparcido sobre la reunion de un cuerpo de tropas Rusas hasta las fronteras de la Moldavia habrá dado margen á esta noticia, que nos parece bastante verosímil; por otra parte, los Militares Rusos que hay en Corfú, sin duda tendrán noticias positivas de los refuerzos que han de acudir allí, y del camino por donde hayan de pasar.

Milan 16 de Marzo.

Hoy ha llegado á esta ciudad el Príncipe Beauharnois al frente de los cazadores y granaderos á caballo de la guardia Imperial, de la Gendarmería y de los Mamelucos. Se le ha recibido con los honores debidos á su dignidad.

Se continúan con mucha actividad los preparativos para recibir á nuestro Soberano. S. M. se alojará en el palacio nacional, destinado para residencia de nuestros Reyes; y el Vice-Presidente Melzi vendrá á parar al palacio Serbelloni.

FRANCIA.

Boloña 5 de Abril.

Ayer se celebraron en esta Parroquia las honras fúnebres á la buena memoria del Almirante Bruix. Los Oficiales militares y civiles de la marina, los Estados mayores y las Administraciones del ejército, se reunieron en casa del Mariscal, Comandante en jefe, y le acompañaron al parage de las exêquias. Cada Cuerpo del ejército envió á esta ceremonia fúnebre un destacamento á las órdenes de un Comandante de batallon, compuesto de una compañía de granaderos, 50 fusileros y una bandera. Los Regimientos de artillería y los batallones de zapadores enviaron tambien sus destacamentos. La gendarmería y los cazadores seguian á la infantería. Cada division de la esquadrilla estaba representada por 100 ma-

rios, mandados por un Capitan de Navío. Tambien se pusieron sobre las armas las tropas de los Cuerpos Imperiales de artilleros de brigada y la gendarmería marítima. El General de division, Hautpoul, mandaba todas las tropas. La Iglesia estaba enlutada, y todo el aparato fúnebre era ostentoso. Despues del oficio divino, un Oficial del Estado mayor de la esquadrilla leyó el papel de los servicios, que el Almirante Bruix habia hecho á su patria.

Troyes 7 de Abril.

El Emperador salió de aquí ayer por la mañana despues de haber dexado bastantes muestras de su bondad. Al dia siguiente de su llegada visitó las cercanías de la ciudad, y despues recibió á las autoridades: el tercer dia pasó S. M. al castillo de Brienne, que fué donde recibió su primera educacion. Madamas Brienne y de Lomenie, obsequiaron y comieron con el Emperador, así como el Obispo de Rennes, y los parientes de Madama de Brienne. S. M. quiso que esta Señora hiciese de Ministro, para despachar las representaciones que le habian entregado, como en efecto así se executó; y al otro dia, habiéndose desayunado con las mismas personas que comieron con el Emperador, convidó á Madama de Brienne á que fuese á cazar con él á Fontainebleau, luego que viniere de Italia. S. M. estuvo alojado en casa de Madama de Brienne, la qual supo sacar buen partido, en el corto rato que fué Ministro, en favor de los que representaron, y especialmente para el hospital.

El mismo dia que salió de aquí el Emperador entró el Soberano Pontífice. Se le ha recibido con los mismos honores que á SS. MM. II.

Macon 7 de Abril.

Hoy, á las 6 de la tarde, entraron en esta ciudad SS. MM., y fueron á parar al palacio de la Prefectura. Han recibido los honores que previene la etiqueta. Los arcos triunfales, las iluminaciones, los vivas, las aclamaciones y alegría del concurso, todo ha sido extremado, lo que sin duda habrá regocijado á nuestros augustos Soberanos.

Paris 12 de Abril.

El 5 se mandó vestir la Corte de luto tres semanas, por haber fallecido la Reyna madre de Prusia. El Emperador lleva el luto morado quando está sin uniforme. Las personas que gastan uniforme llevan una banda de crespon en el brazo. El luto civil consiste, para los hombres, en casaca negra, y en la camisola vueltas de muselina, guarnecidas de un flequillo ó deshilado, espada y hebillas de plata, con cinta negra en el espada. Las Damas, en las dos primeras semanas, llevarán bata negra de seda; pero podrán usar aderezos de diamantes; y en la última irán de medio luto, esto es, de negro y blanco.

El 7 salió de esta capital para Italia el ex-Presidente de la República Italiana, Mr. Melzi de Eril, que no pudo ir en compañía de la Consulta de Estado por un ataque de gota.

El 8 partió tambien para Italia S. A. I. el Príncipe de Piombino.

Mr. Durand, Ministro de Francia en Dresde, saldrá de Paris dentro de pocos dias para su destino.

Antes de partir la Corte á Italia, regaló el Emperador á cada uno de

los Cardenales que viniéron acompañando á S. S., una caja guarnecida de brillantes, con su retrato adornado de las vestiduras Imperiales. Al Papa le regaló una tiara y otros objetos preciosos.

El *Monitor* de ayer 11 anunció que hoy se tocarán en la Iglesia de S. Roque de Paris las tres horas de la agonía de N. S. J., música del Sr. Giordani, y las introducciones y acompañamientos á seis arpas, seis trompas &c. son del profesor J. J. Naderman.

PORTUGAL.

Lisboa 24 de Marzo.

Han entrado en esta bahía 6 navíos Ingleses mandados por el Almirante Cochrane. No sabemos á punto fijo si son de la esquadra que bloqueaba el Ferrol, ó si son parte de la que fué en seguimiento del Contra-Almirante Missiessi, Comandante de la esquadra de Rochefort.

Antes de ayer cometieron los Ingleses un acto de violacion de la neutralidad, que ha desagradado sobremanera á nuestro Gobierno. Muchas embarcaciones neutrales estan aquí haciendo quarentena; y el Capitan de la fragata Inglesa, nombrada la Esmeralda, ha tenido la osadía de violar el territorio, y llevarse varios individuos de sus tripulaciones. Indignado de tan fuerte ultraje nuestro Gobierno, ha mandado que no se permita salir del Tajo la fragata Inglesa hasta que haya restituido á sus respectivos buques neutrales los individuos que les ha arrebatado.

ESPAÑA.

Miguel-Estéban (en la Mancha) 16 de Abril.

El Alcalde mayor y Capitan á guerra por S. M. de esta villa, viendo la suma pobreza, hambre y epidemias de tercianas que afligen á este vecindario, movido de su zelo y amor á la humanidad, dispuso se convocase la Junta de beneficencia, y á algunas personas visibles, á fin de que se formase una subscripcion para socorrer á los pobres, como efectivamente se executó. Ademas dispuso que se estableciese una abundante racion de sopa económica de arroz y patatas, con la que, por bastante tiempo, se han alimentado 300 personas, que mas parecian cadáveres que vivientes. Con estos auxilios, y hallando en ellos los pobres el alimento necesario para sustentar la vida, y aun acudir al trabajo, se ha visto disminuirse el número de víctimas que la necesidad dexaba inhábiles ó arrastraba á la sepultura.

Bayona, en Galicia, 17 de Abril.

Los dos corsarios, armados de orden de un sugeto de Madrid por D. Pedro Antonio de Ibarra en el puerto de la Guardia, nombrados Espadarte y Buenadicha, salieron á hacer su primera campaña de 3 meses; el primero el dia 8 de Febrero, al mando del Capitan D. Bernardo Lopez, con 2 cañones y 27 hombres de tripulacion; y el segundo en 2 de Marzo, al de D. Manuel Malvares, con 2 cañones y 28 hombres. En 23 de Febrero el Capitan Lopez, cruzando sobre Oporto, dió vista á diferentes buques que en convoy se dirigian á entrar en aquel puerto; y dando caza á uno de ellos, le batió, abordó y tomó prisionero con 50 quin-

tales de bacalao (que después le represó una fragata Inglesa); en seguida apresó otro bergantin en lastre, y siguió con 14 hombres en su corsario, por haber ocupado el resto en tripular las dos presas: sin embargo se dirigió á otro buque, que halló ser otra fragata con 8 cañones y 28 hombres, con la que se batió hasta que se le acabó la pólvora, en cuyo caso y por su poca gente no pudo abordar; mas no por esto dexó de dar caza á otro buque, que alcanzó y tomó, hallando ser un queche; con cuyo estado se quedó con solos 5 hombres, y se vió precisado á volver al puerto de su armamento á buscar mas gente; con la que, tan pronto como recogió, volvió á salir el dia 26, y en el mismo tomó otro bergantin en lastre, que, con los dos anteriores, entraron en este puerto en varios dias, y se hallan fondeados. El Buenadicha, mandado por Malvares, acompañado de otros dos corsarios, nombrados el Madrileño (correspondiente al mismo armador) y la Liebre, conduxo un bergantin apresado, que entró el dia 20 de Marzo, y todos tres corsarios continúan sus respectivas campañas.

Vigo 17 de Abril.

El corsario Madrileño, armado en este puerto por D. Joaquin Jorge Alvarez, por cuenta de un sugeto de Madrid, con 2 cañones y 28 hombres de tripulacion, salió el dia 8 de Febrero á principiar su campaña de 3 meses, mandado por el Capitan D. Diego Eyriz, el qual cruzando sobre la costa de Portugal, el 26 del mismo, apresó un bergantin cargado de manteca y duelas, que entró en este puerto el 15 de Marzo; y el dia 16, en compañía del corsario nombrado Buenadicha y Liebre, apresó otro bergantin cargado de fardería, que entró en Bayona el dia 20 del mismo.

Madrid 30 de Abril.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcedianato del Vallés, Dignidad de la Catedral de Barcelona, vacante por promocion de D. Ramon Lázaro Dou á la Maestrescolía de la de Lérida, á D. Francisco Antonio Orteu, con retencion de la Canongía que obtiene en aquella Catedral: para la Dignidad regular de Pavorde del Real Monasterio de San Salvador de Breda, vacante por promocion de D. Fr. Jayme de Guanter á la Abadía del de Bañolas, á D. Fr. Juan Vilar y Vila: para la Abadía de la villa de Alcira á D. Gaspar Armengol: para el Oficio regular de Hospedero del Real Monasterio de S. Pedro de Rodas, vacante por promocion de D. Fr. Juan de Massot al de Enfermero del propio Monasterio, á D. Josef Antonio Sagui; y para el Beneficio primero de nuestra Señora de las Nieves, vacante en la Parroquia de S. Pedro de las Puellas de la ciudad de Barcelona, por fallecimiento de D. Simon Formigo, á D. Domingo Garriga.

El REY se ha servido conferir en el Regimiento de infantería de Navarra Compañía al Ayudante, graduado de Capitan, D. Josef de Osma: en el de América Tenencia al Subteniente de granaderos D. Josef Barreira; y en el de la Reyna Subtenencia de bandera al Cadete del de Cantabria D. Vicente Fernandez de Luna.

S. M. se ha dignado conceder Tenencia en el Regimiento de infante-

ría de Aragon al Subteniente de granaderos D. Santos Allende; Subtenencias de bandera en dicho Cuerpo al Cadete del Inmemorial del Rey D. Pantaleon de Cires; y en el de Jaen al Soldado distinguido de Reales Guardias Españolas D. Domingo Ibarrola; y Tenencia en el segundo Batallon de Voluntarios de Cataluña al Subteniente D. Josef Mortemar.

En el segundo Batallon de Voluntarios de Barcelona se ha servido el REY promover á Teniente al Subteniente D. Casimiro Monté.

El REY se ha servido conceder Tenencia en el Regimiento de caballería del Príncipe al Alférez D. Vicente San Roman: empleos de Alférez en los del Infante y Alcántara á los Portaestandartes D. Rafael Valdés y D. Josef García: Ayudantía en el de Montesa al Teniente, graduado de Capitan, D. Juan Monteagudo; y empleo de Portaestandarte al Sargento primero, graduado de Alférez, D. Juan de Puertas.

En el de dragones del Rey Tenencia al Alférez D. Juan Ignacio Ruiz; y en el de cazadores Voluntarios de España Compañía al Ayudante, graduado de Capitan, D. Dionisio de las Heras.

Por el Ministerio de la Guerra se ha circulado, con fecha de 11 de este mes, á todos los Capitanes generales de las Provincias del Reyno Real orden para que quantos equipages lleguen á los pueblos sanos, de los que en el año último han sufrido la epidemia, se detengan y depositen en quarentena estrecha, con fumigaciones, hasta que haya pasado el verano próximo.

El 19 de Febrero último falleció en esta Corte, á los 78 años de edad, el Sr. D. Vicente Carrasco, Intendente de los Reales Exércitos, del Consejo de S. M. en el Supremo de Hacienda, y Director general jubilado de Correos y Caminos. Sirvió á S. M. de Superintendente de las Reales Fábricas de Sevilla, é Intendente de Palencia, cuyos destinos desempeñó con particular zelo é inteligencia: promovió obras para dar ocupacion á los jornaleros en años calamitosos; y así en los empleos que obtuvo como en otras ocasiones, se mostró tan activo y zeloso en el servicio del REY, que así por esto como por las buenas prendas que le adornaban ha sido muy sensible su pérdida.

Discurso sobre la abundancia de comestibles que puede haber en España á moderados precios: un tomo en 8.º marquilla, á 6 rs. en rústica: su autor D. Manuel de Maurueza.

Resúmen sacado del inventario que se hizo en el año de 1793 de los arneses antiguos, armas blancas y de fuego de la Real Armería, por D. Ignacio Abadía: en 8.º, á 8 rs. en pasta.

Disertacion del Abate Andres, á 3 rs.

Noticia sobre el establecimiento y uso del cementerio del Real Sitio de S. Ildefonso: papel en 4.º, á 3 rs. Se hallarán en el despacho de la Imprenta Real.

La persona que quisiere hacer postura á 5 fanegas, 11 celemines y 10 estadales de tierra, pertenecientes á las memorias intitulas de la Marquesa de S. Gil, en término del lugar de Vicálbaro y Canillejas, inmediatas las 2, y 6 celemines al río Xarama, en donde llaman los Cantos, y las 3, 5 celemines y 10 estadales restantes al camino real, que desde esta villa va á Alcalá, y su mano derecha, en donde cruza el de Vicálbaro hácia Fuencarral por las inmediaciones de Canillejas, que

están tasadas en 2721½ rs., acuda á ejecutarlo, en el término de 30 dias contados desde el 24 del presente, por la escribanía del número de D. Juan Fando, que actualmente despacha D. Félix Pico.

Qualquiera persona que quisiere comprar la casa, núm. 14, manz. 204, sita en la plazuela de la Leña de esta Corte, acudirá á tratar con el dueño de ella, que vive en la fonda de la Aduana, calle de Alcalá.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta Corte, calle de Santa María del Arco, núm. 17, manz. 317, que está tasada en 123,317 rs. Quien quiera tratar de su ajuste, podrá hacerlo con D. Nicolás Rodríguez García, que vive calle de los Tudescos, núm. 20, quarto principal.

Se halla vacante la plaza de Cirujano de la villa de Anguix, una legua de distancia de la de Roa de Duero, que vale anualmente 55 fanegas de trigo morcajo, 200 cántaros de vino, con el embas correspondiente, 800 rs. en dinero, y casa donde vivir, pagado todo por la Justicia. El que quisiere hacer pretension, podrá dirigirla á la misma; en inteligencia de que dicha villa se compone de 100 vecinos.

Compendio de la historia universal, quaderno 45 (1.º del tomo 12), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 15 de Mayo el quaderno 44, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se están vendiendo los 43 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió en la Gaceta de 31 de Enero de 1801.

Los viages de Rolando y de sus compañeros de fortuna al rededor del mundo: obra destinada á dar á la juventud una idea de la geografia, historia natural, gobierno y antigüedades de cada region, por L. F. Jauffret: tomo 4.º Se hallará, á 10 rs. en rústica y 14 en pasta, en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, donde se continúan vendiendo los tomos anteriores, é igualmente se hallan sueltos los quadernos que forman los tres primeros tomos.

Historia filosófica de la sociedad humana: traduccion póstuma del toscano, por D. Manuel Vela y Olmo, Abogado que fué del Colegio de esta Corte, 1.ª y 2.ª parte: un tomo en 8.º mayor. Es obra muy interesante á toda clase de personas, pues enseña lo que debe ser la vida social en todos los estados del hombre, sin que ninguno se pueda excusar de la obligacion de ser útil. Se hallará, á 14 rs. en pasta, en las librerías de Castillo, Barco, y de Novillo, calle de los Reales Estudios de San Isidro, y en su puesto en las gradas de S. Felipe.

Idea del púlpito parroquial, y estímulo de los pastores de almas, que expone y publica D. Manuel Josef Palomares, Prior Dignidad de la insigne Iglesia Colegial de Baeza, Diócesi de Jaen: segunda edicion. Se hallará en las librerías de la viuda é hijo de Quiroga, calle de las Carretas, y en la de Corral, calle de los Tintes, á Puerta Cerrada.

La muerte de Abel, ó el fratricidio: poema en prosa en 3 cantos: su autor Mr. Gessner: traducido al castellano y aumentado con notas: 2.ª edicion. Se vende en las librerías de Montero, calle de la Gorguera, de Zaragoza, calle de la Paz, de Minutria, calle de Toledo, de Soto, calle de Santiago, y en el puesto principal del Diario, á 10 rs. en pasta, 8 en rústica y 7½ en papel.

Los Exteriores engañosos, comedia en 3 actos, escrita en frances por Mr. de Boisi, traducida y arreglada á nuestro teatro por D. Gaspar Zavala y Zamora. Se hallará, á 3 rs., en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas.